

El 1° de Diciembre.

Aunque tarde, por los intervalos largos con que se publica "La Enseñanza Normal," no hemos querido que en el presente número se deje de consignar un acontecimiento que la Nación Mexicana celebró regocijada el 1° de Diciembre próximo pasado. En esa fecha comenzó á ejercer el Sr. General D. Porfirio Díaz, por la quinta vez, el mandato que el pueblo, en su invariable confianza, le ha dado para que rija sus destinos, esperando fundadamente que el nuevo período Presidencial será la gloriosa continuación de un gobierno fecundo en bienes para nuestra Patria. Los hechos ocurridos en 28 años, han formado ese pedestal incommovible en que descansa la reputación del ilustre gobernante: así se explica el voto unánime del pueblo y su inmensa satisfacción al considerar que tiene afianzada por algunos años más la conservación de los elementos que han fundado el bienestar de la República.

La historia del progreso material realizado bajo su patriótica, honrada é inteligente dirección, se haya compendiada en el cuadro comparativo que hoy publicamos. Las cifras, con su elocuente, irrefutable demostración, nos enseñan el inmenso camino recorrido, la gran transformación de un organismo raquítico en vigorosa entidad nacional, cuyas pulsaciones de vida se hacen sentir ya en el concurso de los países, ante los cuales pasábamos antes desapercibidos, ó, acaso, desdeñados.

La riqueza pública fomentada extraordinariamente ha sido la base de la paz; pero el desarrollo económico no se alcanza en una sociedad cuyos elementos morales se desatienden. Y ésta ha sido la obra del General Díaz: procurar el desenvolvimiento integral de México, llevando sus esfuerzos con igual empeño, lo mismo á nutrir la constitución física del país, que á vigorizar el alma de la sociedad nacional; y si la red de vías de comunicación, cual saludable sistema arterial lleva el bienestar á todas partes del territorio, la instrucción, pública, difundida con tesón, y la justicia impartida estrictamente para garantizar todas las actividades, han formado esa admirable armonía de las fuerzas del Poder, que aplicadas con amor por un corazón patriota, con acierto, por un claro cerebro de estadista, y con firmeza, por un carácter tan tranquilo como inflexible

y recto, constituyen la sabia política que ha hecho próspera á la República Mexicana y conquistado al General Díaz el dictado de Gran Gobernante, proclamándolo así no solamente nuestro pueblo agradecido, sino que tal grandeza es reconocida por todas las naciones de la tierra.

Una prueba más de su acertada gestión administrativa es la reforma constitucional en virtud de cuyo mandato, y como resultado del sufragio popular, tomó posesión de la Vice-Presidencia de la República el Sr. D. Ramón Corral. Esa reforma, necesaria para precaver cualquiera eventualidad, no fué hecha sino cuando se ha considerado al país preparado para recibirla, sin que originara temores, ni mucho menos fuera germen de trastornos en nuestra vida política. La personalidad del Sr. Corral es bien conocida en el país: se sabe que es un hombre de acción, inteligente, enérgico y bien intencionado: ha formado varios años parte del Gabinete como Ministro de Gobernación, y por consiguiente, se haya identificado con la política del Sr. General Díaz, abrigando las mismas convicciones que él sobre los principios que deben guiar á ésta, y teniendo por el porvenir de México la misma fe y las mismas esperanzas.

Justas han sido las demostraciones de general regocijo habidas el 1° de Diciembre. Tanto las humildes clases obreras y alejadas comunidades de indígenas, como los más elevados gremios sociales, han manifestado su sincera alegría por tan fausto acontecimiento, y es de celebrarse que, ni la diversidad de credos políticos, haya contribuido á disminuir la intensidad de ese sentimiento unánime: todos los mexicanos han buscado un mismo fin, el bien de la Patria.

ALBERTO CORREA.

ESTADISTICA

comparativa del progreso realizado en el país, del año de 1876 á la época actual, bajo la Administración del Señor General Don Porfirio Díaz

	Año de 1876	Año de 1905
Población de la República.		
Número de habitantes.....	9,380,439 00	13,605,919 55
Rentas Públicas.		
Gobierno Federal.		
Presupuesto de Egresos (1877-78 y 1904-05).....	19,088,158 36	81,061,780 80
Gobiernos de los Estados		
Presupuestos de Egresos de los		